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Rechnungsprüfungsausschuss 
am 19.10.2015 | Kreishaus Unna | Freiherr-vom-Stein-Saal C.001 |  
Friedrich-Ebert-Straße 17 | 59425 Unna 
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 16:40 Uhr 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Werner Sell  

Kreistagmitglieder SPD 

Herr Martin Blom  

Herr Dieter Mendrina  

Frau Renate Schmeltzer-Urban  

Frau Simone Symma  

Frau Manuela Werbinsky  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Peter Dörner  

Herr Dieter Kleinwächter  

Herr Paul-Heinz Kranemann  

Herr Helmut Krause  

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Frau Sandra Heinrichsen  

Frau Marion Küpper  

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Helmut Rosenkranz  

Verwaltung 

Herr Michael Makiolla, Landrat   

Herr Dr. Thomas Wilk, Kreisdirektor   

Herr Dr. Detlef Timpe, Dezernent   

Herr Torsten Göpfert, Dezernent  

Frau Renate Klute, Leiterin Stabsstelle Rechnungsprüfung   

Frau Manuela Sauer-Dora, Stabsstelle Rechnungsprüfung 

Frau Katja Schuon, Leiterin Stabsstelle Büro Landrat, Kreistag, Gleichstellung 

 

Frau Sabine Leiße, Leiterin Stabsstelle Planung und Mobilität   

Frau Heidi Bierkämper-Braun, Gleichstellungsbeauftragte  

Frau Sengül Ersan, Referentin des Landrates  

Frau Birgit Kalle, Stabsstelle Presse und Kommunikation  
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Herr Heinz Appel, Leiter Steuerungsdienst - FD 10 

Frau Ingelore Klemp, Schriftführerin 

 

 

Zuhörer im nichtöffentlichen Teil 

Herr Olaf Steuber, Sachgebietsleiter   

Herr Markus Erdmann, Steuerungsdienst - FD 10   

Frau Kathrin Gasseling, Stabsstelle Rechnungsprüfung   

Herr Wulf Erdmann, Geschäftsführer der SPD-Fraktion  
 
 

Herr Sell begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Er teilt mit, dass die Einla-

dung zu der Sitzung am 08.10.2015 verschickt wurde. Da sich auf seine Frage hin niemand meldet, dem die 

Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt er die form- und fristgerechte Einladung sowie die Be-

schlussfähigkeit des Ausschusses fest. Änderungen oder Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich 

nicht, so dass wie folgt beraten wird:  

  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
   

Punkt 2    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   

Nichtöffentlicher Teil 

 

Punkt 3   118/15 Abnahme des Jahresabschlusses 2014 und Entlastung des Landrates 
   

Punkt 4    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   
 
 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht.  

 

 

Punkt 2  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

Herr Dr. Wilk kündigt für den nächsten Kreisausschuss/Kreistag an, dass mit Blick auf den Verwendungsbe-

schluss aufgrund der bekannten Eckdaten des Haushaltes 2016 geplant sei, von dem Jahresüberschuss 

den maximal möglichen Betrag von rund 2,3 Mio. Euro fiktiv in die Ausgleichsrücklage zu überführen. Dieser 

Höchstbetrag belaufe sich auf ein Drittel des angewachsenen Eigenkapitals von 7 Mio. und schließe die 

Lücke zwischen Ertrag und Aufwand von 2,3 Mio. Euro durch den vollen Einsatz der Ausgleichsrücklage. 

geschlossen werde. Dafür werde ein entsprechender Verwendungsbeschluss benötigt, der auf das Jahres-

ergebnis 2014 zurückgehe.  



 
Seite 3 von 3 

 

Die zweite Mitteilung betreffe den Budgetbericht zum Stichtag 30.09.2015. Danach ergebe sich eine Verbes-

serung von rund 900.000 Euro gegenüber dem zum Jahresende erwarteten Ergebnis auf 5,3 Mio. Euro. 

Diese Ergebnisverbesserung sei zwei Effekten geschuldet, zum Einen der positiven Entwicklung bei den 

Kosten der Unterkunft und zum Anderen der deutlichen Steigerung bei den Erträgen aus Bußgeldern im 

fließenden Verkehr, zum Beispiel durch Geschwindigkeitsüberwachungen in Autobahnbaustellen. 

 

Herr Landrat Makiolla teilt mit, dass seit der vergangenen Woche eine überörtliche Prüfung der Kreisverwal-

tung durch die Gemeindeprüfungsanstalt stattfinde, die sich bis in das nächste Jahr erstrecken werde. Er 

gehe davon aus, dass man sich nach den Sommerferien in 2016, wenn ein entsprechender Prüfbericht vor-

liege, intensiv mit den Ergebnissen dieses Prüfberichtes befasse.  

 

 

 
 
 
 
gez. Ingelore Klemp    ges. Werner Sell 
Schriftführerin    Vorsitzender 
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